

La Voz de Menorca

Número suelto. 15 céntimos
Número atrasado. 20

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9675

SUSCRIPCION
En la Isla, al mes. Ptas. 2'50
Resto de España » 3'00
Estranjero, al año » 50'00

MAHON, SABADO 17 DE ABRIL DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION
CALLE FERMIN GALAN, 21

Los del control quieren descansar

EL SINDICATO RECONSTRUCTOR

CON el Sindicato avanzó el trabajador, enfrentando las represiones, las zancadillas legales, todos los resortes del aparato capitalista puestos en tensión para seguir manteniéndolo sometido. De la capacidad que el obrero dió a su instrumento emancipador, del filo que dió a su arma de guerra, dependió siempre la eficacia de su acción. Fracasó allí donde desvirtuó la finalidad revolucionaria, acoplándose a la misma burguesía que lo explotaba; haciendo del Sindicato una reunión de números, un lugar rutinario, una entidad desprovista del temple combativo que sólo puede prestar la convicción revolucionaria. Avanzó, impuso respeto, realizó conquistas, llegó a las puertas mismas de su emancipación en insurrecciones históricas, cuando puso en el Sindicato la fuerza moral indispensable para hacerle potente, para darle las virtudes de un organismo revolucionario. Fué, sigue siendo en países capitalistas, la magnífica palanca proletaria, de resistencia a la avaricia y persecución de la clase enemiga, de capacitación ideológica, de formación en la lucha directa, de preparación intensiva para la revolución social.

El Sindicato, elemento surgido en respuesta al sistema burgués, ha fermentado el espíritu subversivo en la masa obrera, por cuanto le dió confianza en su propia fuerza. El reformismo, el neutralismo, el colaboracionismo, la política, le quitaron energía vital, le anulaban, le entregaron al juego sucio de la clase dominante. Los acontecimientos le han llevado a definirse: o era revolucionario, o desaparecía como factor de lucha social. En España, la fuerza revolucionaria del anarquismo mantuvo el nivel combativo del proletariado y atrajo, cuando hubo que enfrentarse al fascismo, a los trabajadores que estuvieron largo tiempo encadenados por prácticas castradoras. Un solo afán une a los trabajadores que empuñan las armas en la guerra antifascista: obtener su liberación definitiva.

En la Revolución se ha obrado de acuerdo a circunstancias especiales. El Sindicato entró de lleno a cumplir nuevas funciones al ser suprimida la clase capitalista, al apoderarse de los medios de producción, aunque no en forma total. De hecho el Sindicato ha dejado de ser arma de defensa anticapitalista para convertirse en elemento de reconstrucción. No ha sido necesario teorizar mucho para que los trabajadores tomaran el control del trabajo. Estaba ya sembrada la semilla, por largos años de propaganda nuestra. La realidad impuso la solución más lógica.

En este nuevo papel que corresponde al Sindicato, está la salvaguardia de la Revolución. De la amplitud que adquiere en su obra transformadora de la economía, de la extensión que abarque en el control de la producción depende que fracasen todos los intentos de desviar la Revolución, aplicando fórmulas que siempre perjudicarán al productor. El Sindicato reconstructor, ha de serlo íntegramente en la industria, para que cuanto antes su control sea más efectivo que el que hoy se ejerce a través de los Comités de Control, los Consejos de Empresa, que son la fase primera del traspaso de la economía a manos de los obreros.

La economía revolucionaria impone un rápido aumento de la intervención sindical. La economía de guerra exige esa dirección y administración obrera desde sus organismos existentes. Estos deben transformarse de manera que puedan llenar la gestión económica en las condiciones más renditivas, de acuerdo al proceso técnico de cada rama de producción, de cada aspecto del trabajo. Por eso, propiciamos la SINDICALIZACIÓN DE LA INDUSTRIA, es decir, la organización de los Sindicatos por industria, para que abarquen todo cuanto a una misma especialidad de producción o trabajo se relaciona. De otra manera es imposible llevar a feliz término la coordinación económica, la socialización, la distribución y

Los telegramas nos comunican que los señores que componen el Comité de No Intervención, después de la sesión que se anuncia para la próxima semana, se tomarán un descanso para reposar de las duras tareas que han estado sometidos durante unos meses. La labor realizada por el Comité de No Intervención es tan ridículamente escasa, que no comprendemos de qué han de descansar los diplomáticos que han menegoneado con el control, porque trabajando no creemos que ninguno de ellos se haya cansado demasiado.

el intercambio, según los principios técnicos, por un lado, y según los postulados ideológicos del proletariado revolucionario.

Cada Sindicato por industria, organizado en la localidad y todo el país estará vinculado a los otros Sindicatos de industria, para evitar el caos en la producción, para poder moverse las respectivas máquinas y personales, ya que es imposible aislarlas por imperativos de la misma técnica en la elaboración de los productos y en la realización de los más variados trabajos.

Hemos dado esquemas y explicaciones sobre la manera de realizar esta labor revolucionaria. Insistiremos en nuestra campaña, porque es esta tarea la más urgente, la más apremiante, la que debe solucionar situaciones creadas por el parcialismo y el estancamiento en las colectivizaciones. La incompreensión de muchos obreros ha dado lugar a posiciones que pueden ser fatales para la Revolución, si no se da nuevo impulso a la acción sindical reconstructiva.

No abundaremos en detalles sobre las ventajas de orden económico y las virtudes de carácter emancipador de la socialización de la producción. Sólo queremos señalar los acuerdos de los Congresos obreros últimamente efectuados, como los de la industria de la Madera y el de Transportes, que son una categórica reafirmación de los propósitos planteados en la masa proletaria y marcan una orientación a los compañeros de las otras industrias que, por diversos factores, marchan retrasados en la retaguardia.

Sepan los trabajadores utilizar, en esta hora histórica, el Sindicato, la unión de los Sindicatos, para afianzar la Revolución, para facilitar la eficiencia en la guerra social que estamos haciendo.

GASTON LEVAL

BASTA YA

Señores del Comité de No Intervención: ¿hasta cuándo tiene que durar esta farsa?

Ya llevamos ocho meses y pico de guerra, ocho meses durante los cuales miles y miles de pechos obreros han sido ametrallados por las bombas y los cañones alemanes e italianos.

Francia e Inglaterra, igual que las demás naciones democráticas están bien enteradas de la verdad de España. Pero Francia e Inglaterra, siguen la farsa que siguieron durante la guerra de Abisinia; movieron su diplomacia pero no pasó de esto, y Abisinia fué aniquilada bárbaramente por Italia, y Mussolini se apoderó de todo su terreno.

Estas naciones mencionadas, que dicen estar de nuestra parte, hacen igual que entonces, nombran Comisiones y más Comisiones a favor del país agredido. Incluso se llegó, como todos recordamos, a imponer sanciones económicas a Italia. Pero no pasó de esto, el «Duce» siguió su ruta y ellos continuaron la farsa de las Comisiones, y con España hacen lo mismo.

Fué nombrado este famoso Comité de No Intervención. Este Comité ha empleado papel y más papel en dictar normas y convenios entre las naciones europeas, pero tampoco ha pasado de esto. Italia y Alemania han invadido nuestro territorio, y de esto están bien enteradas todas las

naciones del mundo, y principalmente Francia e Inglaterra, inspiradoras del Comité; pero hemos llegado a creer, exceptuando Méjico y Rusia, que todas las demás naciones están haciendo el juego a las potencias fascistas. Hacen una política asáxiate, una política que ya no se puede aguantar más. O Alemania e Italia se están burlando del mundo entero, o estas naciones juegan con la sangre del proletariado ibérico. ¿Y hasta cuándo tiene que durar esta farsa criminal de que se nos hace víctimas? ¿Qué es lo que quieren que hagamos para demostrar a este Comité que en España no luchan más que italianos y alemanes; que todo el armamento procede de ellos, habiendo ya, por medio de nuestro representante, puesto de manifiesto a miles de veces la informalidad de Hitler y Mussolini? ¿Y las agresiones de que habéis sido víctimas, no son bastante elocuentes ya para demostrarlo ante todo el mundo?

Barcos que han sido atropellados y apresados por los modernos piratas del mar; embajadas bombardeadas por los aviones de Mussolini, etcétera, y todas las pruebas aun son pocas para que estas naciones procedan con decisión. No salimos, igual que en Abisinia, de mandar notas y más notas, de pedir explicaciones y más explicaciones; pero los sicarios de Franco continúan destruyendo nuestro suelo. Es una tar-

sa grotesca que se hace con nosotros.

¡Basta ya, señores diplomáticos, de burdas maniobras! ¡Necesitamos más pruebas de la amistad que con nosotros decís tener! Méjico es de verdad una nación amiga; ésta ya no necesita hacernos más demostraciones de su ayuda moral y material.

Por lo tanto a ésta es a la que necesitamos que se invite si de veras sois amigos de España. No olvideis que de no obrar de esta forma, ya no nos merecéis la menor confianza; consideraremos que sois completamente de la misma clase que Italia y Alemania.

Estos Estados, ayudan moral y materialmente a Franco, pero los que obran como las demás naciones democráticas, les ayudan indirectamente, por esto también serán culpables, si no rectifican, ante la historia del crimen que se comete contra nosotros.

JUAN SINTES

Banco de Menorca

Habiéndose presentado en estas oficinas el imponente de Caja de Ahorros don J. P. P., de Alayor, manifestando haber extraviado la correspondiente libreta de ahorros señalada con el número 42, expedida por la Sucursal de este Banco en dicha plaza en 14 septiembre 1916 y deseando se le expida duplicado, declarando la caducidad de aquélla, por el presente se hace público el extravío de referencia, a fin de poder expedir al interesado el duplicado que solicita después de haberse publicado por tres días consecutivos este anuncio de conformidad con el segundo apartado de la disposición 3.ª de las insertas en las libretas que expide esta Sociedad.

Mahón 14 de abril de 1937.

El Gerente, G. HERNANDEZ.

SECCION ANUNCIOS OFICIALES

Comandancia Militar de Mahón

Comisión Central de Abastecimiento de Menorca

Sesión del día 15 de abril de 1937

En la Plaza de Mahón a los quince días del mes de abril de mil novecientos treinta y siete, previa citación al efecto, se reunió en el despacho del señor Coronel Jefe de la Base Naval de Mahón, la Comisión Central de Abastecimiento de Menorca, y una vez constituida el Presidente manifestó que la reunión tenía por objeto examinar el dictamen de la Ponencia nombrada en la sesión del día 24 del próximo pasado relativa a los precios de carne de vacuno, lanar y cabrio.

1.º Se aprueba para Mahón los precios propuestos por la Ponencia que a continuación se detallan.

Precios al detall de carne de ganado vacuno

Con hueso . . . a 3'25 ptas. kg.
Sin hueso . . . a 6'50 » »
Chuletas ternera a 5'50 » »
Solomillo . . . a 9'00 » »

Precios al detall de ganado lanar y cabrio

Piernas y chuletas a 5'00 ptas. kg.
Pecho y pezcuezo a 3'25 » »

Nota: El precio que debe regir para la compra de dichos ganados en toda la Isla, será el siguiente:

Ganado vacuno

Joven, a 4'00 ptas. los 1.200 grs. en canal.
Viejo, a 3'50 ptas. los 1.200 grs. en canal.

Lanar y cabrio

Joven, a 4'00 ptas. los 1.200 grs. en canal.
Viejo, a 3'50 ptas. los 1.200 grs. en canal.

2.º También se acordó que cada Municipio enviara a esta Comisión, antes del domingo próximo día 18, duplicada relación de los precios que deben regir para la

compra de toda el se de ganado en canal y venta al detall al público.

Y no habiendo más asuntos de que tratar el señor Presidente dió por terminado el acto, firmando a continuación todos los concurrentes.

Es copia: El Mayor de Intendencia Secretario.—V.º B.º—El Coronel Jefe Base Naval Mahón.

MOVILIZACION

El día 18 del actual, y a las 8 de la mañana, se encontrarán en el Cuartel de la Explanada todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva número 1.

Mahón, 15 de abril de 1937.

Aduana Nacional de Mahón

Anuncio de subasta

El día 20 de los corrientes, a las 11-30 horas, tendrá lugar en los Almacenes de esta Aduana, la subasta de las mercancías que a continuación se detallan, afectas al expediente de abandono número 21937.

LOTE UNICO

Un paquete conteniendo 33 zapatos de señora de un solo pie a 5'00 pesetas uno 165'00
33 hormas maderas a 1'00 pesetas una 33'00
30 envolturas de algodón a 0'10 pesetas una 3'00

Total: 201'00

La subasta se sujetará a las siguientes condiciones:

1.ª Se efectuará por pujas a la llana.
2.ª No se admitirán posturas que no cubran el tipo de tasación.

3.ª Se adjudicará al mejor postor, y
4.ª Serán de cuenta del rematante el pago de los derechos reales y del coste de este anuncio.

Mahón 13 de abril de 1937.
El Administrador.

INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Frente Centro

Impresión del día

La actividad en los frentes del Centro ha sido algo más notable que la de estos últimos días, llevándose a efecto distintas operaciones con resultados notables en los sectores próximos a Madrid.

En el sector de la Casa de Campo la artillería ha continuado batiendo las posiciones enemigas, varias de las cuales se hallan completamente amenazadas. El cerro del Aguilar y el de Garabitos han sido el objetivo principal de nuestros fuegos. La infantería leal ha efectuado algunos ataques mejorando sus posiciones a pesar de la resistencia ofrecida por el enemigo.

Por la parte del Puente de los Franceses, los nuestros llevaron a cabo unas operaciones de reconocimiento y como no encontraron resistencia se efectuó una rectificación de posiciones en sentido favorable.

En la Ciudad Universitaria, algunos grupos de los facciosos que se encuentran bloqueados en aque- l lugar, intentaron pasar a nado el Manzanares, sin duda para intentar llegar a las líneas enemigas situadas a la retaguardia e enterarse de la ardua situación en que se encuentran. Nuestras ametralladoras entraron en acción impidiendo que los grupos rebeldes pudieran realizar sus propósitos.

En Carabanchel los nuestros han presionado con gran intensidad las líneas enemigas apoderándose tras reñidos combates de algunos grupos de casas que los facciosos habían fortificado.

La aviación leal ha colaborado con nuestra artillería bombardeando las posiciones enemigas de la Casa de Campo y algunos objetivos importantes en las líneas enemigas de retaguardia.

La artillería facciosa ha seguido en su criminal tarea de destrucción lanzando gran número de obuses sobre el centro de Madrid, produciendo algunos daños materiales y varias inocentes víctimas. Con motivo de los reiterados bombardeos de que viene siendo objeto la capital, se está intensificando nuevamente la evacuación de la población civil que dificulta ahora el desenvolvimiento de nuestras tropas y en la cual se ceba con crueldad la artillería enemiga.

La impresión general continúa siendo favorable y la iniciativa en todos los sectores sigue perteneciendo al glorioso ejército popular.

Portes oficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Estado Mayor Central.)

Frente Centro

Sin novedad importante que consignar en los distintos sectores de este ejército.

La artillería facciosa ha seguido en el día de hoy bombardeando Madrid produciendo algunas víctimas. Las baterías propias han cañoneado con éxito el puente que los facciosos intentaban tender sobre el Manzanares.

Nuestra aviación ha prestado numerosos servicios de reconocimiento, bombardeando en el frente de Guadalajara las posiciones enemigas de Sigüenza y Jadraque.

Ejército del Este. — En los distintos frentes la tranquilidad ha sido casi completa registrándose solamente algunos tiroteos y duelos de artillería.

Parte de Marina y Aire

Valencia 16 a las 23'30. — La actividad desplegada por nuestra aviación ha sido intensísima.

Se han prestado unos 140 servicios.

En el frente de Teruel y por tres veces han sido bombardeadas por nuestras escuadrillas las posiciones enemigas de Santa Bárbara. Los ca-

zas en vuelos rasantes han ametrallado las posiciones facciosas de Celedas que han sido bombardeadas así mismo por nuestros trimotores.

Varios aviones han bombardeado la estación de Teruel y las posiciones de Villalba Baja Moral del Campo y Tortajada.

Por la tarde ha sido bombardeada de nuevo Santa Bárbara y Cerro Gordo, que ha sido ocupado por nuestras tropas, gracias a los eficaces servicios prestados por nuestros aviones.

En los frentes del Norte, han sido bombardeadas las posiciones enemigas de Alava.

Varios de nuestros cazas han entablado combate con 7 Junkers enemigos de bombardeo que pretendían volar sobre Bilbao obligándoles a emprender la fuga.

En el frente Centro, han sido bombardeadas las estaciones de Jadraque y Sigüenza, destruyendo un convoy enemigo que estaba preparado para salir. Han sido asimismo bombardeadas y ametralladas las posiciones enemigas del Jarama, Guadalajara, Avila, Carabanchel y Cerros del Aguila y de las Garabitas.

En los frentes del Sur

Nuestras tropas se han apoderado de la importante posición denominada Lugar Nuevo.

Andújar. — La desmoralización que ha cundido entre los rebeldes sitiados en el Santuario de la Virgen de la Cabeza ha comenzado a dar sus frutos. Desde hacía una semana y con grandes altavoces se arengaba a los facciosos que guarnecían la posición próxima a dicho Santuario titulada «Lugar Nuevo», pero que no ofrecían resistencia al avance de nuestras tropas.

Ayer pudo comprobarse que dicha posición había sido abandonada por los soldados que la guarnecían los cuales huyeron a través de la Sierra, fueron a refugiarse dentro del Santuario.

Nuestras tropas ocuparon la posición abandonada, encontrando gran número de rifles, fusiles y pistolas que los facciosos habían destruido antes de retirarse. Por las numerosas manchas de sangre que había en todas las dependencias se ha podido comprobar que debía haber gran número de facciosos heridos.

La situación de los facciosos que aún resisten en el Santuario de la Virgen de la Cabeza, debe ser angustiosa, ya que con los 400 heridos del Lugar Nuevo, aumentará las dificultades para el abastecimiento que se realizaba ya de forma irregular.

Andújar. — Continúa la presión de nuestras tropas sobre Peñarroya y Fuenteovejuna. La artillería y la aviación leales actúan intensamente bombardeando las posiciones facciosas y preparando el próximo asalto de nuestras fuerzas.

Frentes de Euzkadi

El enemigo ha contraatacado en el sector de Alava con el intento de recuperar las posiciones perdidas últimamente; nuestras tropas resistieron heroicamente y causando al enemigo gran número de víctimas.

En los sectores de Eibar y Lequeitio, nuestra artillería bombardeó concentraciones enemigas a las que causó gran número de bajas.

En los restantes sectores, sin novedad.

Parté oficial del frente de Aragón

Barcelona. — En el sector de los Pirineos nuestras tropas efectuaron un reconocimiento nocturno por la parte de Bielsca, causando al enemigo dos bajas.

Al Este y Nordeste de Huesca se han registrado fuertes tiroteos en los sectores de Robres, Tardienta y Alcubierre y algún fuego de cañón.

En los distintos sectores se han

pasado a nuestras filas 18 evadidos del campo rebelde.

La lucha en los frentes del Norte

Contraataques enemigos rechazados

Bilbao. — Nuestras fuerzas se han dedicado a trabajos de fortificación y consolidamiento de las posiciones últimamente conquistadas.

La posición de Sabáiga conquistada al enemigo en los montes de Uzquiola durante las últimas jornadas ha sido objeto de violentos contraataques facciosos, resistiendo heroicamente nuestras fuerzas que han obligado a repliegarse al enemigo al que se han causado gran número de bajas haciéndosele varios prisioneros, entre ellos dos vascos, que han confirmado la desmoralización y sorpresita que ha producido en el ejército de Mola el contraataque durísimo de los leales.

Ha comenzado la ofensiva en Teruel

Valencia. — Después de intensos bombardeos de la aviación los leales han comenzado una gran ofensiva en los frentes del Norte de Teruel.

Ayer tarde fueron ocupados los pueblos de Argente, Vidón y Visiedo avanzando los nuestros muchos kilómetros, en la Sierra Palomera y situándose en las proximidades del pueblo de Celedas, donde se ataca con energía las líneas enemigas.

Por la hora en que fueron ocupados dichos pueblos no se tienen aún detalles precisos de las operaciones, aunque se sabe que se han hecho muchos prisioneros, capturándose bastante material de guerra.

Los nuestros se encuentran a unos 20 kilómetros de la capital de la provincia.

Nuevo Gobierno catalán

Barcelona. — Ayer a las dos de la tarde el señor Companys, dió cuenta a los periodistas que el Gobierno de transición que hace unas semanas se había formado después de cumplir su misión había dimitido.

No obstante, agregó, y como se ha resuelto las diferencias entre las distintas organizaciones hoy mismo quedará formado el nuevo Gobierno, que será parecido al anterior y en el cual las organizaciones tendrán la misma proporción de carteras.

Por la tarde se facilitó la lista de nuevo Gobierno, que está compuesta por 3 Consejeros de Izquierda Catalana, 4 de la C. N. T., 3 de la U. G. T. y 1 de la Unión de Rabasaires.

Barcelona. — Los consejeros del nuevo Gobierno son los siguientes: Finanzas, Tarradellas, I. R. Seguridad Interior, Aiguadé, I. R. Cultura, Sbert, I. R. Economía, Capdevila, C. N. T. Sanidad, Fernández, C. N. T. Servicios Públicos, Domenech, C. N. T. Defensa, Isgleas, C. N. T.

CARTE LERA

Teatro Principal

TELEFONOS: Taquilla 140. Empresa 92

DOMINGO 18 ABRIL 1937
DOS GRANDES FUNCIONES, DOS!!
Tarde: A las 5'30 en punto

1.º El paso de la comedia de Alvaro Quintero

Mañanita de Sol

2.º La preciosísima comedia en tres actos y en verso de M. Echegaray

El Octavo No Mentir

Noche: A las 9'30 en punto
1.º El bonito drama en tres actos de Benito Pérez Galdós, escenificado por los hermanos Quintero

MARIANELA

2.º Como final de fiesta, actuará el cuadro flamenco, que tantos aplausos obtuvo el pasado domingo.

Encargos en Taquilla:

Sábado: de 5 a 7 de la tarde.

Domingo: de 11 a 1 y desde las 3.

Además hay tres consejeros de la U. G. T. y Calvet de la Unión de Rabasaires.

La ingerencia alemana en España

Valencia. — En el ministerio de Marina y Aire se han recibido informes que confirman una vez más la ayuda que Alemania sigue prestando a los facciosos.

De Hannover han salido para Hemburgo 36 aviones tripulados por pilotos de la compañía oficial de aviación germana Luft Hansae.

Dichos aparatos que han efectuado el trayecto en un solo vuelo han pasado sobre Francia de noche a unos 5 mil metros de altura y con las luces apagadas.

El « España » en aguas de Santander

Santander. — A las 8 y media de la mañana sonaron las sirenas de alarma, por haberse observado que el acorazado faccioso « España », merodeaba en aguas próximas a este puerto.

Poco después se restableció la normalidad sin que el barco faccioso disparara sus cañones.

Una nota del Ministerio de la Guerra

Valencia. — En el ministerio de la Guerra se ha facilitado una nota, a la prensa referente a determinadas actividades de la « quinta columna » en Madrid y Valencia.

Oficialmente se ha desmentido que ninguno de los detenidos perteneciera a los servicios de Estado Mayor.

En Valencia es ahuyentado un avión faccioso

Valencia. — Ayer a las 2 de la tarde sonaron las sirenas, disparando repetidamente las baterías contra un avión faccioso que pretendía situarse sobre la ciudad.

El aparato enemigo tiroteado certeramente renunció a sus propósitos huyendo velozmente.

Han sido bombardeadas Culera y Llaná

Barcelona. — Ayer por la mañana dos aviones facciosos que venían del Sureste y que volaron sobre el cabo Creus, volaron sobre Culera lanzando 10 bombas que produjeron desperfectos en algunos edificios sin que hubiera que lamentar por fortuna víctima ninguna.

Luego, los aviones piratas volaron sobre Llaná, donde lanzaron otra bomba que no produjo víctimas ni daños materiales.

Realizada la agresión los aviones facciosos huyeron perseguidos por el fuego de nuestras baterías.

Agrupación de Teruel

Nuestras tropas en un vigoroso avance han logrado apoderarse de Viciado, Lidón y Argente y de la importante posición de Cerro Gordo, presionando fuertemente sobre Celedas.

La aviación leal bombardeó y ametralló a las posiciones enemigas. En un combate entablado con los aparatos facciosos logró derribar a un aparato enemigo marca Fiat.

Del Extranjero

A Gibraltar llegan numerosos fugitivos de la zona rebelde

Gibraltar. — Cada día es mayor la descomposición que se nota en el campo rebelde. Constantemente llegan a esta plaza numerosos falangistas, requetés y militares facciosos, que escapan, como pueden, de las vecinas poblaciones españolas, en poder de los invasores extranjeros, La Línea, Algeciras, Ceuta, San Roque, etc.

Por la forma en que pretenden justificar su huida se adquiere la certidumbre de que cada vez es mayor la angustia en que viven los rebel-

des, quienes comienzan a vislumbrar su final catastrófico, que presenten muy cercano ya.

Una cosa que ayuda a formar muy bien este estado de descomposición es la serie de « bulos » y mentiras que constantemente difunden los radios facciosos. Una de ellas, por ejemplo, es la que reiteradamente se ha hecho circular en relación con el total hundimiento de nuestra escuadra; otras veces se ha dicho que nuestros valientes marinos se han entregado a los invasores, y otras, que nuestros barcos han huido el extranjero ante nuestra derrota segura y atomizados por el poderío de la escuadra pirata.

Como se sabe que muy a menudo los buques de la escuadra republicana se dejan ver en servicios de vigilancia y reconocimiento en el Estrecho, esto no sólo pone de manifiesto que la mentira es la base de la propaganda facciosa, si no que nuestros heroicos marinos están más firmes cada día en la defensa de las libertades de España y contra los invasores del suelo patrio.

El Comité de No Intervención descansa

Londres. — Se comunica que la próxima reunión será la última de este mes que celebrará el Comité de No Intervención. Se espera que en esta próxima sesión se resolverá el problema de la retirada de los voluntarios extranjeros que hoy luchan en España.

En cuanto al control, se cree en los círculos oficiales que la fecha que se ha fijado para su comienzo, el próximo lunes día 19, será firme. Verificada la mencionada reunión los componentes del Comité de No Intervención en los asuntos de España descansaán una temporada.

Huelga marítima

New York. — La huelga que sólo afectaba al « Presidente Roosevelt » se ha extendido a los más grandes paquehotes de la flota mercante.

Los dirigentes de la Internacional Merchante han declarado que ignoraban los motivos de la huelga. La huelga actual podía significar el comienzo de la constitución de un sindicato de la marina mercante.

El gobierno inglés es objeto de nuevas interpelaciones

Londres. — En la Cámara de los Comunes, Edén ha sido objeto de nuevas interpelaciones. El diputado laborista Atlee, pidió al Gobierno británico si no tenía nada que decir en relación a un mensaje recibido por el Foreign Office, del consul inglés en Bilbao, en el que el representante de Inglaterra en el País Vasco participaba a su Gobierno que no existen minas submarinas en aguas de Bilbao, y que los buques gubernamentales se sobran para proteger a los navios mercantes en las aguas jurisdiccionales españolas.

El Sr. Edén, manifestó que la posición del Gobierno había quedado fijada en la reunión del miércoles, y que no tenía nada que añadir.

El diputado liberal Lloyd George, interpeló nuevamente, y con el mismo motivo a Edén, que se ratificó en sus anteriores declaraciones.

En Francia se tienen buenas impresiones acerca del control

París. — En los círculos oficiales de esta capital han causado gran alegría los acuerdos adoptados por el Comité de No Intervención.

Se opina que la actuación de este Comité ha entrado en su fase decisiva y más interesante.

La cuestión de la retirada de los voluntarios extranjeros, que será tratada en la próxima sesión, pudiera contribuir a despejar la enmarañada situación internacional, apresurando la resolución de la guerra de España.

PARA VERANO
GUARACHA MEXICANA
CALZADO COMODO,
FRESCO E HIGIENICO
CALZADOS SURI
PLAZA CARMEN, 27. * M. HON